
 香港八和會館 

甲辰年新春團拜  2024 年 2 月 16 日 

龍貫天主席歡迎辭 (書面語) 

 

尊敬的行政長官李家超先生、文化體育及旅遊局局長楊潤雄先生、香港藝術發展局

主席霍啟剛先生、 中國文聯香港會員總會會長馬逢國先生、香港藝術發展局副主席

楊偉誠先生、各位貴賓，全部朋友，大家好： 

    

      歡迎大家出席香港八和的新春團拜，我代表第 40 屆理事會同仁，祝大家「龍馬精

神，身體健康」。 

     

香港八和會館自 1953 年成立以來，至今已經踏入第 71 年，在粵劇界前輩的努力

下，粵劇可以承傳至今，作為後輩，一定繼續努力，不負眾望。 

 

      新一屆的理事會，除了有資深的粵劇工作者，亦都增加了不少年青才俊， 他們 除

了有學識、有幹勁，亦都與時並進，大家一定會全力以赴，將粵劇文化推廣承傳。 

 

     現在簡要地分享過去幾個月我們的主要工作: 

 

      首先，「粵劇新秀演出系列」，由 2012 年至今，已經踏入第 12 年，感謝康文署

及粵劇發展基金的支持，不單培育了不少粵劇接班人，亦都同時建立一個多方位粵劇

觀眾群，包括青少年和學生的「重要本地藝文推廣計劃」。 

 

      在去年嘅九月底，八和動員了台前幕後接近 180 人，為中國戲曲節，在維多利亞

公園戲棚演出，當時入場觀眾，除了粵劇觀眾之外，亦都吸引了眾多市民和訪港旅客

入場觀賞。 

 

     在去年農曆 9 月 28 日，新曆 11 月 11 日，八和會館一如既往，為「華光先師」祝

壽賀𧩙，晚上聯歡晚宴共開 66 席，更有不少廣州名伶和澳門曲藝界朋友遠道蒞臨，

更十分高興獲得各方好友的支持，當晚籌得善款二百萬。 

 

      現今八和會館有接近 1 千會員，作為粵劇界一份子， 固然尊重自己的專業，亦希

望更多從業員加入成為會館一份子，經過三年疫情，我們希望盡量減輕負擔，所以在

兩個星期之前， 舉行了特別會員大會，將入會費門檻降低，讓更多朋友可以攜手同

行。 

 



      在一月份，八和會館多位理事、會員、戲迷及辦公室職員，一共 133 人前往廣州

和佛山進行交流，拜訪了廣東八和會館、紅線女藝術中心及佛山粵劇院，十分榮幸得

到各機構的熱情招待，為中港粵劇界打開緊密合作的機遇。趁着這個機會，我和大家

一起分享這次精彩旅程的片段。 

  

     重看片段都仍然讓我回味。最後我謹代表理事會在此衷心感謝大家的光臨，更希

望在未來繼續獲得大家的支持和鼓勵，將粵劇發揚光大。再向大家祝賀「新年快樂，

事事順景」，多謝。 


